

 Fecha:
 10-10-2024
 Pág. :
 2
 Tiraje:
 126.654

 Medio:
 El Mercurio
 Cm2:
 526,4
 Lectoría:
 320.543

 Supl. :
 El Mercurio - Cuerpo C
 Favorabilidad:
 ■ No Definida

Típo: Ya había reconocido chats y ahora el fiscal nacional revela cita con Hermosilla: le pidió evitar juicio oral para exdirector de la PDI

En el marco de caso Audio, Ángel Valencia aseguró que reunión incluyó a Andrés Chadwick

Ya había reconocido chats y ahora el fiscal nacional revela cita con Hermosilla: le pidió evitar juicio oral para exdirector de la PDI

Según la máxima autoridad del Ministerio Público, se trató de un encuentro destinado a limar "asperezas" con el penalista, enmarcadas en distintas polémicas durante la elección del cargo que hoy ostenta.

L. CRUZAT Y M. MATHIEU

Dado el actual contexto de eventuales tráficos de influencia que se pesquisan en el caso Audio y que sitúan al abogado e inputado en prisión preventiva Luis Hermosilla en el centro de los cuestionamientos, el fiscal nacional, Ángel Valencia, decidió revelar una reunión que sostuvo con él y Andrés Chadwick al poco tiempo de asumir su cargo, a inicios de 2023.

Así se comenta en la interna del Ministerio Público, aunque descartan que el persecutor entregara dicha información porque podría salir a la luz pública en los próximos días.

En dos entrevistas y luego en el Congreso Nacional, Valencia confirmó los antecedentes, y pasó de negar cualquier tipo de contacto con el penalista hoy recluido, a asumir que existían chats y ahora, al menos, un encuentro, organizado por el exministro del Interior.

Todo se gestó, según su más reciente versión, cuando presentó su renuncia a la Universidad San Sebastián, tras resultar electo en su actual cargo: "Al momento que me despido del decano Chadwick, le digo, 'por favor, transmítele a Hermosilla (...), que pudo haber participado en esta intervención y tratado de evitar que me nombraran, pero no guardo rencor"."

Añadió que semanas después lo contacta el exministro del Interior, o su secretaria, para concretar una cita, que terminó siendo un café por la mañana

siendo un café por la mañana. Hoy, el timonel del Ministerio Público lamenta esa reunión, cuyo foco era, según dijo, ofr las explicaciones de Hermo-



El fiscal nacional, Ángel Valencia, dijo arrepentirse de haber aceptado reunirse con Hermosilla, aceptando la propuesta del exministro Chadwick.

silla en torno a supuestas operaciones en su contra durante la elección de fiscal nacional.

"¡Por supuesto me arrepiento! Debería haber hablado y haberle dicho, en ese momento,
'sabes, me basta con lo que tú
me transmites (a Chadwick),
muchas gracias'. ¿Cuál era el
riesgo en ese momento?, el riesgo era que la persona que me estaba transmitiendo la petición,
se hubiera quedado con la idea
de que todavía conservaba rencores y que por eso no lo quería
recibir", dijo en la tarde de ayer,
desde el Congreso.

"Asuntos personales" que prefiere aclarar

Pero la revelación del fiscal fue en la mañana, sin mayores presiones ni preguntas específicas al respecto: "Yo tuve una conversación, me junté con Hermosilla a tomar un café y también con Andrés Chadwick, esto fue pocas semanas después de yo haber entrado a la fiscalía", dijo, de sorpresa, en T13.

lía", dijo, de sorpresa, en Tl3.
Refirió que hubo "asuntos personales que quedaron pendientes. Entre esos, la relación con el abogado que yo conocía que había participado activamente, porque todos lo sabíamos, en la promoción de otras candidaturas".

Antes, en otras entrevistas, como en Las Últimas Noticias (LUN), había negado vínculos con Hermosilla. "Ni durante el proceso (a fiscal nacional) ni durante el ejercicio de este cargo, he tenido intercambio de men-

estrategia de la defensa de intentar ventilar incluso asuntos que no corresponden o que son improcedentes, creo que es preferible incorporar toda la información disponible".

ÁNGEL VALENCIA FISCAL NACIONAL

sajes con el colega Hermosilla", dijo en septiembre.

Descartó dar salida a tres causas consultadas

Desde la sede del Poder Legislativo, además, ahondó sobre las solicitudes "extras" que hizo Hermosilla en su encuentro: "Me plantea preguntas y comentarios de causas, le dije que no era el momento (...) hay una en que me dice, 'por favor, si puede dar un vistazo a la situación de un eventual procedimiento abreviado de Héctor Espinosa'", y señala que él le contestó que haría "todo lo necesario y lo que esté a mi alcance para evitar que delitos tan graves como ese terminen a través de un procedimiento abreviado. Y de hecho, esa es la forma como han actuado los fiscales en la causa".

También aclaró los motivos de su revelación. "A la luz de la estrategia de la defensa de intentar ventilar incluso asuntos que no corresponden o que son improcedentes, creo que es preferible incorporar toda la información disponible, incluso aquella que pudiera ser hasta impertinente o irrelevante".

Diputados oficialistas piden su salida

La reunión que reconoció el fiscal nacional le abrió un flanco en el Congreso: algunos parlamentarios piden su renuncia. El diputado Jaime Naranjo

El diputado Jaime Naranjo (PS) dijo: "Creo que por la situación de corrupción que hoy día vive el país, por el cuestionamiento que tienen las instituciones, creo que lo más correcto, lo más prudente es que el fiscal nacional, ya que ha reconocido estos lazos, esta cercanía con estas personas, por el bien del país debiera dar un paso al costado".

Mientras que la jefa de la bancada de independientes (PPD), Camila Musante, advirtió: "Es importantísimo que la Fiscalía Nacional, considerando el rol que tiene la persecución del delito y en todos los delitos que están involucrados en el caso Hermosilla, aclare a la brevedad inmediatamente al país si los dichos iniciales del señor Valencia son tales o no. Y si no, tendrá que dar un paso al costado".

A lo que se sumó el diputado del Frente Amplio (FA) Andrés Giordano: "Si ese contenido es como el que hemos conocido con el exfiscal Guerra, bueno, por supuesto que es absolutamente preocupante y que, por cierto, si esto sigue manchando a personas que ya tienen un rol fundamental en el Estado de Derecho, bueno, también creo que corresponde que puedan evaluar dar un paso al costado".